

平成20年11月27日

平成20年 第11回

# 東大和市教育委員会定例会会議録

東大和市教育委員会

平成20年第11回東大和市教育委員会定例会会議録

1. 日 時 平成20年11月27日（木曜日）午後2時36分～午後2時56分

2. 場 所 東大和市中心公民館視聴覚室

3. 出席委員 1番 鈴木敏彦（委員長）

2番 小泉美佐子

3番 土田 豊

4番 武石修一郎

5番 佐久間 榮 昭（教育長）

4. 欠席委員 な し

5. 説明職員

学校教育部長 阿部晴彦 社会教育部長 窪田きく江

学校教育部  
参事兼  
指導室長 真如昌美 学校教育課長 下平一紀

建築課長兼  
教育施設担当  
副参事 堂垣隆志 給食課長 猿橋壽一

統括指導主事 布宮英明 社会教育課長 高杉春行

体育課長 戸所 保 中央公民館長 長島孝夫

中央図書館長 松井 悟 指導主事 小須田哲史

6. 書 記

庶務係長 尾又齊夫 主 事 谷本 惇

○議事日程

第1 会議録署名委員の指名

第2 教育長諸務報告

第3 第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則

---

◎開会の辞

○鈴木委員長 ただいまから平成20年第11回東大和市教育委員会定例会を開催いたします。

---

◎日程第1 会議録署名委員の指名

○鈴木委員長 日程第1、会議録署名委員の指名を行います。  
会議録署名委員は、小泉委員にお願いいたします。

---

◎日程第2 教育長諸務報告

○鈴木委員長 日程第2、教育長諸務報告を行います。  
○佐久間教育長 それでは、平成20年10月21日から11月23日の間の諸務報告を申し上げます。

平成20年10月21日、秋季北多摩ブロック親善ゲートボール大会開会式に出席いたしました。大会は桜が丘市民広場で開催されまして、立川市、府中市、小金井市、小平市、東村山市、国分寺市、国立市、東大和市の8市から40チームの参加がありました。

同日、都立立川国際中等教育学校・北多摩高校を見学いたしました。都立の中・高一貫教育の状況を見学したものであります。

同日、午後、板橋区立成増小学校を見学いたしました。小学校での英語教育への取り組み状況を見学したものであります。

都立立川国際中等教育学校・北多摩高校及び板橋区立成増小学校の見学は、いずれも主として校長、副校長で行っております経営塾やまとの研修で訪問したものであります。

10月22日、第六小学校を訪問いたしました。教育委員による学校訪問によるものであります。

10月23日、第三中学校の合唱コンクールを見学いたしました。

10月24日、青少年問題協議会に出席いたしました。今年度の善行青少年表彰について及び平成21年度の青少年健全育成方針の策定の手順等について協議いたしました。

同日、第二中学校の合唱コンクールを見学いたしました。

10月25日、第四小学校の公開授業を見学いたしました。

同日、第八小学校のセーフティ教室を見学いたしました。

10月27日、七市教育長会に出席いたしました。9月の各市の市議会での状況を中心に進められました。学力問題、いじめ、耐震化対策等が多く挙げられました。

10月30日、東京都市町村教育委員会連合会第3ブロックの研修会に参加いたしました。研修会は、小平市にある平櫛田中記念館で行われました。

10月31日、第九小学校を訪問いたしました。教育委員による学校訪問によるものであります。

同日、第五中学校の合唱コンクールを見学いたしました。

11月2日、東大和市農・商工まつりの開会式に出席いたしました。

11月3日、農・商工まつりの閉会式に出席いたしました。農・商工まつりは、11月2日と3日に行われまして、2日間で約2万6,000人の方が訪れました。

同日、東大和市市民文化祭閉会式に出席いたしました。

11月6日、第一中学校合唱コンクールを見学いたしました。

11月7日、校長会定例会に出席いたしました。私からは、国分寺市の校長の不祥事と、狛江市の教員によるUSB紛失による事件をもとに、改めて教職員の服務について留意してほしい旨をお願いいたしました。

同日、教育委員懇談会に出席いたしました。

また、同日、第五小学校の学習発表会を見学いたしました。

11月8日、第四小学校及び第七小学校の学習発表会を見学いたしました。

同日、児童虐待防止推進キャンペーン事業を見学いたしました。子育て支援課主催の事業でありまして、場所は子ども家庭支援センターで行われたものであります。

11月9日、健康のつどい開会式に出席いたしました。本年4月から健康課及び保健センターの事務室が本庁舎の敷地内に移転したこともありまして、今回の健康のつどいは、昨年まで行われておりました中央公民館から、市役所会議棟南側の保健センターに場所を変えて行われました。

同日、福祉祭開会式に出席いたしました。福祉祭には約1万1,000人の方が来場されました。

11月10日、あいさつふれあい月間駅頭キャンペーンに出席いたしました。私の

担当場所は、イトーヨーカ堂前の交差点でありました。

11月13日、学校運営連絡協議会委員学校評価等研修会に出席いたしました。各小学校の学校運営協議会委員に対し、学校評価等について制度の内容などを説明したものであります。

11月14日、第一小学校の学習発表会を見学いたしました。

同日、第六小学校開校40周年記念式典に出席いたしました。

11月15日、狭山公民館まつり開会式に出席いたしました。狭山公民館まつりは、11月15日と16日に行われ、2日間で約1,200の方が来場されました。

同日、第九小学校の学習発表会を見学いたしました。

11月18日、東大和市ゲートボール協会創立25周年記念ゲートボール大会の開会式に出席いたしました。大会には市内のチーム等、東村山市、小平市、府中市、立川市、国立市、国分寺市、武蔵村山市からの招待チームと合わせて36チームが参加して行われました。

11月19日、東京都市教育長会幹事会・定例会に出席いたしました。来年1月に行われる東京都教育庁職員と市教育長との連絡会で話される項目について討議いたしましたのが主な内容でありました。なお、1月の東京都教育庁職員と市教育長との連絡会で話し合う項目につきましては、別紙お手元のとおりであります。

同日、ふれあい市民運動会企画運営委員会に出席いたしました。今年のふれあい市民運動会に関して、反省すべき点について話し合いを行ったものであります。

11月21日、第二小学校の学習発表会を見学いたしました。

同日、第八小学校及び第十小学校の展覧会を見学いたしました。

11月22日、蔵敷公民館開館30周年記念式典に出席いたしました。

同日、第三小学校の展覧会を見学いたしました。

11月23日、市民スポーツ・レクリエーション・フェスティバル開会式に出席いたしました。この催しは、東大和市体育協会が主催して行った事業でありまして、当日はソフトバレー、小学生ドッジボール、大縄跳び等が行われ、約600人の人が参加されました。

同日、（仮称）東大和郷土美術園特別公開を見学いたしました。当市で制作活動をしておりました日本画家、吉岡堅二氏の住居が市に寄贈され、（仮称）東大和郷土美術園としておりますけれども、毎年春と秋に特別公開し、施設と吉岡氏の作品の一部を公開しているものであります。当日は119の方が来場されまし

た。

以上で報告を終わらせていただきます。

○鈴木委員長 教育長諸務報告が終わりました。

ただいまの報告について、ご質疑等ございましたらご発言をお願いいたします。

(発言する者なし)

○鈴木委員長 教育長諸務報告を終わります。

---

◎日程第3 第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則  
の一部を改正する規則

○鈴木委員長 日程第3、第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について、本件を議題に供します。

議案の朗読をお願いいたします。

(書記朗読)

○鈴木委員長 説明をお願いいたします。

○佐久間教育長 ただいま議題となりました第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則につきまして、提案理由並びに内容のご説明を申し上げます。

本件は、新しい学習指導要領の完全実施に当たり、小・中学校の授業時数を確保する必要がありますことから、夏季休業日の短縮と開校記念日及び都民の日を授業日とするため、東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正するものであります。

内容についてご説明申し上げます。

第3条第1項第1号中「4月1日から8月31日まで」を「4月1日から8月24日まで」に。同項第2号中「9月1日から12月31日まで」を「8月25日から12月31日まで」に改め、第4条第1項第1号中「7月21日から8月31日まで」を「7月21日から8月24日まで」に改め、同項第4号及び第5号を削り、同項第6号を同項第4号とするものであります。

附則であります、規則の施行日を平成21年4月1日とするものであります。

また、平成21年4月1日から平成22年3月31日までの間における中学校の学期及び休業日につきましては、改正前の規定とするものであります。

内容につきましては、学校教育部副参事であります統括指導主事からご説明申

申し上げますので、よろしくお願い申し上げます。

○**布宮統括指導主事** 内容についてご説明申し上げます。

教育委員会では、学習指導要領の改訂に伴い、平成20年5月、新教育課程検討委員会を設置し、新しい教育課程編成に向け、その課題を明らかにしながら対応のあり方を検討、協議することといたしました。そして、5箇月にわたり計6回の会議を実施し、10月9日に最終報告書を教育長に提出いたしました。

教育委員会は、この報告書を受け、授業時数増加の対応策を10月9日及び11月7日の教育委員会懇談会にて検討していただき、管理運営規則を改正し実施した場合の問題点、管理運営規則を改正する時期等について議論をしていただきました。その結果、本日、管理運営規則の改正の提案をするものであります。

また、現行管理運営規則内での授業時数の確保の対応として、各学校において行事の精選などの工夫や、給食の上限回数を増やす工夫も実施してまいりますので、よろしくお願いいたします。

以上でございます。

○**鈴木委員長** 説明が終わりました。

ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。

○**小泉委員** 2点お伺いいたします。

まず1点目ですが、新教育課程検討委員会による検討、協議、そしてさらには市内の学校運営連絡協議会委員とか小・中学校保護者へのアンケート調査もとられて、それらを踏まえた上での夏季休業日を従来より7日間短縮するということですが、この夏の暑さへの対応はいかがでしょうか。

2点目です。中学校での夏季休業日短縮を小学校より1年遅らせて実施するということですが、1年先行して実施されます小学校での取り組みをもとにして、中学校でも十分な効果を得られますよう、この実施までの1年間の余裕期間を有効に利用していただきたいと思いますと思いますが、そのあたりいかがでしょうか、お尋ねいたします。

○**阿部学校教育部長** 1点目の夏季休業中、夏の暑さへの対応でございますが、現在の当市の状況では普通教室までまだ冷房設備が整ってはいませんので、今後計画的に整備ができるように市長部局の皆さん、財政担当の方と調整を図りながら充実を図っていきたいと思っております。

以上です。

○布宮統括指導主事 2点目の中学校での準備について、お答えをさせていただきたいと思います。

中学校においては、完全実施が小学校より1年遅れ、平成24年ということでございます。これに基づいて、小学校が平成21年から、中学校が22年からということにさせていただいております。この1年の期間において、中学校においては授業時数確保のためにどのような方策があるか、あらゆる検討を実施いたし、最善の策をとるように学校と協力をしてまいりたいと思います。

以上でございます。

○小泉委員 ご説明ありがとうございます。夏季休業日短縮という形が十分に機能し、そしてその効果を上げ得るよう、児童・生徒を初め先生方の状況把握をよろしく願いたいと思います。

○鈴木委員長 ほかにご質疑ありませんか。

(発言する者なし)

○鈴木委員長 ないようですから、教育委員懇談会等で指摘された点についても十分配慮された対応できる原案になっているようですから、ここで質疑を打ち切ってよろしいですか。

(発言する者なし)

○鈴木委員長 では、質疑を終了いたします。

お諮りいたします。

日程第3、第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について、本件を承認することにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○鈴木委員長 ご異議なしと認め、第54号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について、本件を承認と決めます。

---

### ◎閉会の辞

○鈴木委員長 以上をもちまして、本日予定しておりました議事日程はすべて終了いたしました。

これをもって、平成20年第11回東大和市教育委員会定例会を閉会いたします。

午後 2時56分閉会

以上の会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

東大和市教育委員会委員長 鈴木 敏彦

会議録署名委員 小泉 美佐子